

# EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma . . . . . 0'25 Pesetas al mes  
Fuera de la capital. . . . . 1'00 » trimestre  
Extranjero y Ultramar. . . . . 1'25 » »

## APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120  
Número suelto 5 céntimos

## LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

## CANDIDATURA SOCIALISTA

para concejales

### SEGUNDO DISTRITO

Francisco Roca Hernández

### TERCER DISTRITO

Sebatian Crespí Boscana

## Partido Socialista Obrero

AGRUPACION DE PALMA

Al efecto de activar los trabajos preliminares y otros asuntos importantes para el mejor éxito de la próxima lucha electoral, se convoca á todos los afiliados á Asamblea general que se celebrará el domingo próximo á las ocho de la noche.

## Elecciones municipales

Poco tiempo falta para que los municipios elijan á sus representantes. Es preciso que la clase obrera que siente ansias de mejoramiento y de emancipación se prepare para la lucha electoral y se percate de su precaria situación, que durará tanto como dure el actual régimen capitalista.

El poder político hoy en manos de la burguesía es el instrumento por el cual procura conservar sus injustos é irritantes privilegios. Desde él domina económica y políticamente á la inmensa mayoría del pueblo, á la clase desheredada.

Desde el poder político, repetimos, (Municipios, Diputaciones y Parlamentos) la clase expoliadora hace y dicta las leyes que soportamos, que en su mayoría son contrarias á los intereses gene-

rales de la masa productora, porque no tienen más fin que el de proteger y perpetuar la división de clases que el sistema capitalista trae en sí aparejado; pero que no obstante, por fatalidad histórica, esas clases están próximas á desaparecer y fundirse en un sola de trabajadores libres y dueños del producto de su trabajo.

Si de algún tiempo á esta parte hánse dictado algunas leyes que protegen á la clase desheredada, no han sido espontáneamente concedidas por los representantes de la burguesía: del Gobierno. No. Toda mejora que ha venido á aliviar en algo nuestra aflictiva situación, débese única y exclusivamente á la continúa presión que el Partido Socialista y la clase obrera organizada ha venido ejerciendo sobre nuestros gobernantes.

Gracias á lo que dejamos expuesto hemos logrado que desapareciera el privilegio de que casi sólo pudiesen ser elegidos para cargos concejales nuestros opresores. Hoy por primera vez la clase obrera ha logrado que la Ley Municipal se armonizara con la de Sufragio. Ya todos los obreros tienen el derecho de ser elegibles para el cargo de concejal.

Reflexione, medite bien la clase obrera que la papeleta electoral es el arma más poderosa para combatir y vencer con seguridad á la burguesía.

Reflexione serenamente lo contrario que es á sus intereses elegir á los candidatos burgueses para que éstos les administren sus intereses, pues mal pueden cumplir tal cometido, siendo, como son, los que á diario los explotan y maltratan.

Reflexione que las promesas y halagos que ahora recibirá de los que pretenden ser sus administradores, no son otra cosa que falacias para engañarle.

Por tanto, obreros que deseais que el Municipio sea la Casa del Pueblo que administre honradamente nuestros intereses y que vele constantemente por las comunes necesidades, es preciso que llevéis á él á hombres de vuestra clase, á hombres que sientan, como sentís vosotros, las necesidades que en el seno de nuestras familias pasan. Así y sólo así lograremos modificar ó destruir el general malestar que experimentamos.

El Partido Socialista ha acordado pre-

sentar dos candidatos para concejales: los dos son obreros; ganan el pan con el sudor de su frente. ¿Quién como ellos conocerá la causa de nuestro malestar?

Ninguno de los dos van á la lucha electoral por el deseo torpe de satisfacer sus vanidades. Van á ella porque así lo ha acordado el Partido Obrero. Para ellos no significa otra cosa el cargo de concejal que el de sacrificar sus breves horas de descanso, en bien de la clase desposeída.

## Notas sueltas

Ha vuelto á ser denunciado nuestro estimado colega *La Unión Republicana* y procesado su Director don Luis Martí, por haberse ocupado de los sucesos de Mahón.

Y eso en vísperas de elecciones municipales y siendo dicho señor candidato del partido republicano para el cargo de concejal, más parece ardid caciquil de los monárquicos, para inutilizarle, que otra cosa.

Y si á tan ruines propósitos obedezca el hecho, conste por adelantado nuestra enérgica protesta, pudiendo desde luego contar el colega con nuestra modesta colaboración para todo acto que tienda á desenmascarar á los farsantes.

Porque nos da asco esa tropa.

\*\*

En Bilbao han andado á estacazos carcas y liberales con motivo de las provocaciones de los primeros.

Y los que más se han distinguido por su furor bélico, han sido varios *padres* sin mujer legítima y los que estudian para tales en la Universidad de Deusto.

Esos *menistros* del Señor con los manteos al aire y el revólver en la mano debían parecerse como una gota de agua á otra gota, al soez cura de *El diablo Mundo*, de Esproneda.

Que, según se ve, ha sido el prototipo de la raza.

Uno de esos curitas fué arrojado de cabeza á la ría y no le hubiera valido la vir-

gen de Begoña para salvarle, si los mismos que le hicieron zambullir no hubiesen tenido lástima de él.

Con lo cual quedó demostrado que la tal señora debió pensar para su manto: ¡ahí me las den todas!

Lo mismo que nosotros.

¡Ya pareció el peinel, es decir la causa que los maliciosos barruntan que produce el efecto, de que haya quien eche los bofes por pescar una concejalía, á pesar de ser el cargo *gratuito*.

En la última sesión del Ayuntamiento, el señor Cuschieri se fué de la lengua y por él supimos que el contratista de los arbitrios sobre ocupación de la vía pública, se vió obligado á pedir al señor Alcalde si el señor Montaner (concejal él y por añadidura dinástico) tenía derecho á pedirle quinientas pesetejas.

Y hay que convenir en que si el hecho es cierto, como asegura *La Última Hora* que sostuvo el mismo contratista á las barbas del concejal aludido, desaparece toda la *abnegación y desinterés* de esas hormiguitas.

Porque con esos *piquillos* bien se puede hacer el *sacrificio* de administrar *gratuitamente* al Pueblo.

Sin necesidad de que lo agradezcamos.

En la misma sesión nuestro amigo Roca puso de vuelta y media al Alcalde, por haber dado en feudo á unos cuantos amos de huerta el privilegio de recojer la basura de las casas, siendo así que el artículo 4º del contrato que tiene en vigor el Ayuntamiento, dice que la basura y desperdicios de las fabricaciones, podrán ser aprovechados por quien quiera dedicarse á esta industria.

Y que en uso de ese derecho había varias familias que de ella vivían, no siendo quien el Alcalde para privarles el ejercicio de una industria libre.

Aunque les escueza á los susodichos amos.

\* \*

El pasado domingo se celebró en Santa María el mitin societario suspendido quince días antes por el Alcalde, creyendo que desistiríamos de nuestro propósito, ante el *temor* de tenernos que volver otra vez sin realizar el acto.

Así es que al ver que la cuenta le salta errada y que no estábamos dispuestos á darle gusto, debió pensar que al buen callar llaman Sancho y que lo que le convenía era no alborotar más el cotarro.

Bien que de algo le debió servir la advertencia que le dirigimos en el número pasado de que los socialistas solemos crecernos ante los obstáculos que se oponen á nuestra propaganda.

Y que el pretender intimidarnos por ese medio, es desconocer nuestro temple.

Porque sólo sirve para aumentarnos los bríos.

Bastante crecido fué, el número de trabajadores que escucharon por primera vez la buena nueva de la organización proletaria, entre los cuales los había de edad madura, á quienes las sencillas verdades de nuestros compañeros causaban viva impresión.

Pudiéndose afirmar que de hoy en adelante, habrá entre la hasta ahora *resignada* clase obrera de aquel pueblo, un plantel de descontentos, que sin duda ha de causar más de una desazón á los burgueses de la localidad.

Porque se acabó para ellos el tranquilo disfrute del producto de la explotación por cuanto tendrán que oír frecuentemente las protestas de los explotados.

Y los embates de su organización.

## De política

En ciertas ocasiones han oído de mí manifestaciones políticas que, por malhad ó ignorancia, no han sabido interpretar.

Dichas manifestaciones no son como algunas que han hecho ciertos políticos de campanario, como las de algunos que viven en el suburbio de Santa Catalina, que gastan sombrero, guantes y calzado blanco, que ocultan bajo su gabán, la verdad, la luz y la justicia, que tanta falta hacen en esta desgraciada España.

Con la franqueza que me caracteriza tengo el gusto de dirigiros la palabra, no como ciudadano particular, no como monárquico, ni tampoco clerical: soy socialista, odio al actual régimen capitalista.

Odio á ese deprimente y vergonzoso estado de cosas; odio á esos entes que, por el mendrugo, se arrastran y doblan el espinazo ante el ridículo y despreciable cacique.

Odio á todas las religiones por ser éstas las que envilecen, explotan y embrutecen el cerebro de la gran masa proletaria.

El hombre que tiene sentido común, corazón y, por último, vergüenza, condición precisa que debe tener el hombre político, no debe llevar máscara, aunque sea blanca.

Soy partidario de destruir el régimen representativo del capital, régimen corrompido y criminal, sustituyéndolo por otro de socialización de todos los medios de producción, convirtiendo las dos clases que hoy existen, la de explotados y la de explotadores, en una sola, dueña de toda la riqueza social.

Este es mi deseo, esas son mis ideas, con la condición de no transigir ni admitir humillaciones de los adversarios y sí convicciones, que son las únicas re-

voluciones verdaderas y eficaces, que traerán la más honda transformación social.

Quiero luchar por el porvenir con tenacidad, valentía y audacia para conseguir que el ideal socialista del inventor Carlos Marx sea un necho.

Aportaré como siempre mi grano de arena á la evolución progresiva de la política que hemos de seguir para vencer todos los obstáculos que nos oponga la clase individualista, enemiga de toda iniciativa noble, leal y humanitaria, para que no pueda amordazar, estrujar y desvirtuar todo lo que encierra nuestro ideal de amor y de justicia, verdadera libertad que reinará dentro el seno de la gran familia.

No desmayar; me consuela el ánimo en extremo de todos mis sinsabores que nos dan los partidos turnantes al ver los partidos socialistas del extranjero que luchan en favor de nuestra causa, ayudándonos con la política exterior para que nuestros gobernantes tropiecen en sus negocios tan encanallados é inservibles por ser estos contrarios al ideal de paz y progreso, que tan ardentemente deseo.

MIGUEL ESCARDÓ

## En el Ayuntamiento

### Sesión del día 8

Esta tuvo lugar bajo la presidencia del Alcalde señor Planas, y con asistencia de un buen número de concejales, cosa extraña porque aún muchos están de veraneo, pero pronto calmos en la cuenta de que se había de nombrar un empleado para la casa y no fueron pocas las solicitudes presentadas por los pretendientes: llegaron al número de 11; los monárquicos apoyaron con sus votos al señor Leopoldo Sacristá y éste fué el que se llevó la plaza.

Se armó una bronca entre el señor Cuschieri y el señor Tomás Montaner, sacándose los trapos sucios para lavar y no fueron suficientes todos los esfuerzos imaginables, para quitar las manchas que había, de modo que han quedado tanto ó más sucios que antes.

Se dió lectura á una proposición del compañero Roca, en la que pide se coloquen diez faroles en el camino de La Soledad y como no estaba presente al darle lectura al concejal obrero no pudo apoyarla.

El Ayuntamiento acordó pasase á informe de la Comisión.

El mismo concejal pidió al señor Alcalde, si había dado órdenes á sus delegados para que impidan que determinados basureros puedan ir á buscar la basura en las casas particulares, pues según noticias, varios de éstos habían sido encerrados en el Depósito de Capuchi-

nos y sus carros conducidos á Tirador lo que constituía un verdadero abuso y marcada injusticia por parte de la autoridad municipal.

El señor Alcalde dijo que no permitiría á ningún basurero de los que no tienen barrio señalado vaya á recoger la basura de las casas porque esto da lugar á tener sucias las calles y á contiendas con los que tienen barrio.

El compañero Roca censuró las referidas disposiciones, pues el artículo 4.º del contrato dice que la basura y desperdicios de las casas podrán ser aprovechadas libremente por quien quiera dedicarse á esta industria y por tanto ni el señor Alcalde ni el Ayuntamiento tiene derecho á privar una industria libre y que las disposiciones del Alcalde atacaban directamente los derechos individuales de los basureros y además el señor Alcalde tampoco tiene facultades para señalar las horas en que aquellos puedan recoger dicha basura, pues éstas están ya señaladas en las Ordenanzas Municipales y para modificarse no basta la voluntad del señor Alcalde.

Es censurable la conducta del señor Alcalde porque con sus órdenes no sólo priva la vida á varias familias que tienen derecho á ella, sino que ha tolerado que seis ó siete colonos de la huerta constituidos en compañía empresaria se hayan hecho feudo de la limpieza pública y hanse repartido tranquilos los mejores barrios de Palma y á los pobres basureros los han cedido los más peores y pequeños y ante esa ilegalidad yo protesto de ella.

El señor Pomar pregunta si el contratista tiene hecho otro contrato con los mencionados colonos y habiéndole contestado afirmativamente pidió la anulación de esta sub-contrata.

Tomaron parte en este asunto los señores Martorell y Montaner defendiendo al Alcalde.

El señor Rosselló y Gomez protestó de las afirmaciones hechas por el señor Alcalde al decir que cuando se encargó de la Alcaldía reinaba una anarquía en este servicio y manifestó que se adhería á las afirmaciones hechas por nuestro compañero.

El concejal socialista pidió el exacto cumplimiento de la contrata ó que sea declarada nula.

El mismo concejal se ocupó del asunto relativo al despido de 16 obreros del Ayuntamiento y suplicó al señor Alcalde que, otra vez, ocurriendo el desgraciado caso de tener que despedir obreros tenga en cuenta de avisarlos con ocho días de anticipación, pues de esta manera tendrán tiempo de buscarse colocación y no en la forma tan poco correcta en dejarlos sin ocupación de golpe y porrazo, pues ya se sabe demasiado que el obrero encontrándose sin trabajo, le falta el pan para nutrirse.

Y después de algunos asuntos de poca trascendencia, se levantó la sesión.

## A los sombrereros fulistas

Aunque corto en mis estudios voy á dar un poco de expansión á mi negro corazón que así se encuentra desde que se solucionó la huelga sostenida últimamente por nosotros en casa del explotador Jaime Roig.

Ninguno de nosotros dejamos de ignorar desde tal fecha lo mal tratados y mal retribuidos que estamos con un pie en la calle y la inseguridad del mañana.

¿Sabeis, pues, compañeros, porqué no se nos respeta? Pues débese á nuestra indiferencia para con la Sociedad que tenemos constituida.

Los patronos, más astutos que nosotros, cuidanse de saber si estamos ó no todos asociados y cuando á ellos les consta nuestra desunión, se aprovechan de ella y dan una vuelta más al tornillo de la explotación, seguros de que nadie les ha de salir al paso para oponerse á sus arbitrariedades sin cuento.

En casi todas las fábricas de Palma han introducido los patronos un sinnúmero de muchachos que vienen á hacer la competencia á sus padres, y hermanos y compañeros de trabajo; pues á estos muchachos les dan los patronos un jornal irrisorio con el cual ni ellos ni nosotros podemos comer.

¡Compañeros de explotación! ¿Hasta cuando vais á permitir que se nos trate de tan cruel manera? ¿Cuándo os decidireis á acudir á las filas de nuestra Sociedad? Tened muy presente que hasta que hayamos logrado tener una fuerte unión nuestras quejas se perderán en el vacío y será vano empeño intentar atenuar tantas injusticias.

¡Acudid, pues, á las filas y á defender nuestros abandonados intereses!

UN SOMBRERERO

## Huelga de herreros

Sigue ésta en pie y la sostienen los obreros con sin igual energía, á pesar de haber habido seis traidores que han acudido al trabajo, cuyos nombres publicamos más abajo.

Esto que á primera vista parece un mal síntoma para los huelguistas, no lo es en realidad, pues descontados estos infelices que no han sabido defender sus propios intereses, todos los demás se mantienen firmes y dispuestos á no acudir al trabajo si los patronos no les conceden la jornada de nueve horas.

Muchos patronos se arrepienten del pacto llevado á cabo entre ellos mismos para no acceder á lo que los obreros piden. Su situación como patronos va de mal en peor, siendo de consideración las pérdidas que experimentan. Que tal hicieran hombres de algún capital se com-

prendería; pero es incomprensible en quienes para vivir necesitan que sus instrumentos de trabajo funcionen cotidianamente.

Señores patronos cerrajeros: ¿No sería conveniente que dieran al traste con su mal entendido pacto y antes de experimentar más pérdidas, ó su total ruina, accedieran á lo que con tanta justicia piden los obreros?

De sabios es conformarse con el criterio de la realidad; pero ya que ustedes no lo son, muéstrense á lo menos cuerdos con lo que se evitarán sendos quebrantos.

Esperemos á ver su determinación.

Los nombres de los traidores y de los talleres que han ido á trabajar son los siguientes:

Pablo Bisquerra, en el taller Tous hermanos.

Bartolomé Balaguer, Gabriel Llabrés, Pedro Moranta, Sebastián Russelló y Miguel Reheg, en el taller de V. Más y C.ª

## «La Revista Socialista»

Hemos recibido el número 19 de esta interesante revista correspondiente al 1.º de octubre, conteniendo el siguiente sumario:

Crónica, Emegeele.—El trabajo, función social, Pedro Dorado.—Investigación, Isabel Muñoz Caravaca.—La Unión General de Trabajadores, M. García Cortés.—Comentarios quirúrgicos á la Ley de Accidentes del Trabajo (continuación), Alejandro San Martín.—Sencillas verdades socialistas, Pablo Lafargue.—«El Movimiento Obrero en España», Región castellana.—Zamora, R. Wau. ba.—Segovia.—Bibliografía.

Dicha revista se publica quincenalmente en Madrid.

El precio de suscripción en Provincias es de 1'50 Ptas. trimestre.

Hemos recibido varios trabajos y los aplazamos para el número próximo. En el presente no disponemos de espacio.

## Sección Administrativa

Alicante.—A. M.—Recibidas por su suscripción 3 pesetas, por conducto de «La Marítima Terrestre», tiene saldado fin Septiembre 1903.

(Barceloneta), Barcelona.—J. L.—Recibidas 3 pesetas de su suscripción por el mismo conducto que el anterior, satisfecho fin Septiembre 1903.

(Grao), Valencia.—F. M.—Recibidas 3 Ptas, por los mismos trámites que los dos ya expresados, abonado fin Septiembre 1903.

Felanig.—M. H.—Recibido 1 peseta, fin Septiembre 1903.

La Vileta.—B. V.—Recibidas 1'50 Ptas. fin Septiembre 1903.

Inca.—M. P. y Z.—Recibidas 2 pesetas, fin Septiembre 1903.

## En La Vileta

El domingo día 11, verificóse una gira campestre organizada por las Sociedades del mismo punto «La Piqueta», de albañiles y «La Igualdad» sucursal de constructores de calzado de Palma. Después de la merienda pronunciáronse breves brindis ensalzando el acto que se celebraba; brindó también un niño de 13 años, hijo del compañero Vicens, que con una serenidad admirable combatió el rutinarismo y abogó por la instrucción. También tomaron parte los compañeros de Palma, que oficialmente fueron invitados.

De regreso dirigieronse al local social en donde se celebró una reunión de propaganda presidida por los compañeros presidentes, Antonio Mir por la sociedad de albañiles y Bernádo Calafell por la de constructores de calzado.

El presidente Mir dió conocimiento de la asistencia en la reunión de la comisión que de Palma había venido, estendiéndose después en las ventajas que en poco tiempo con solo la voluntad de unos cuantos socios, habían conseguido; pues no tan solamente habían prosperado con la Escuela que habían constituido, sino que también habían aumentado en número, pues todas las semanas se registran ingresos. Hizo notar á los reunidos el mal efecto que produce á los burgueses y clase *enmascarada* los progresos que adquieren ambas sociedades.

El compañero Bartolomé Vicens expuso las causas de la explotación y la fuerza que adquiere en los puntos donde predomina la ignorancia, causa de los males presentes y del atraso de la clase proletaria.

El compañero Mir de la comisión, encargó la asistencia á todos los actos que celebren las sociedades á los trabajadores de ambos sexos y mediante actos de propaganda y conferencias se logrará conseguir conocimientos que desconocen los cuales redundarán en beneficio de todos.

Habló después el compañero Quetglas que demostró la formalidad de las sociedades y la conveniencia de que todos aporten su grano de arena para que puedan con equidad participar de los beneficios que ellas reportan, debido á los mismos esfuerzos de los que carecen de todo.

El compañero Marí, de Palma, después de demostrar el deber que tienen todos los obreros de ayudar con todas sus fuerzas á la prosperidad de los necesitados, demostró también los enemigos que á su paso han de hallar los que luchan en pro de tan bello ideal. Puso de relieve también la inícuca explotación que son víctimas las mujeres y los niños y el deber que tenemos todos de velar en defensa de seres tan débiles, lo cual conseguiremos si queremos cumplir como buenos.

Resumió el Presidente saludando á todos los asistentes y dió fin al acto que resultó brillantísimo.

## A la Metalúrgica

### VIVIR Y LUCRAR

Por ley de naturaleza es el obrero en el mundo; al existir ya empieza á luchar; ni un segundo reposa. Lucha por fuerza; lucha para abandonar las entrañas de su madre; antes que á puerto llegar entre las olas de sangre; lucha para no naufragar; para pago de alquiler del seno en que vivía, mata la que le dió el ser; ó le da por garantía el recuerdo de padecer. Se estremece, al sentir la nueva temperatura, y llora para advertir es humana criatura, con necesidad de cubrir. Lucha por amantarse, por sostenerse y andar, por hablar y explicarse, por conocer y olvidar, por crecer y educarse. Lucha con los profesores que cuidan de su instrucción; lucha al dar las lecciones, lucha su imaginación por enmendar sus errores; lucha cuando es aprendiz en el taller ó fábrica; y, á su edad más feliz, va á servir un monarca heredero de... gran nariz. Lucha con el despotismo de un servicio militar, y lucha con heroísmo por conseguir y disfrutar ¡libertad y socialismo! Lucha de modo vehemente, por ser afable, laborioso, modesto é inteligente. Lucha, sí, no es dudoso el socialista consecuente. ¡Lucha en sueños horribles!, ¡lucha en la realidad!, ¡lucha en días terribles!, ¡lucha por la humanidad!, ¡lucha con males sensibles!, ¡lucha al hacer sostenel, ¡lucha al amar encuentral, ¡lucha por reír contienel, ¡lucha al llorar engendral, ¡lucha con la muerte tienel. ¿Es vivir con tanta lucha? ¿Es preferible la muerte? ¿Eres obrero? Escucha: ¿Quieres defender tu suerte? Haz política y mucha. ¿Qué es la vida? Un sueño, una sombra, una ficción,

una lucha con empeño, un pesar, una ilusión, un frenesí halagüeño. El reducir la jornada y aumentar los salarios es una misión sagrada. ¡Luchemos!, pues, proletarios nuestra lucha es honrada.

JAIMÉ VICENS MASSANET  
Palma, 27 Septiembre 1903.

## La Igualdad

### SOCIEDAD DE CONSTRUCTORES DE CALZADO

Esta colectividad celebrará junta general extraordinaria el lunes 19 del corriente á las ocho de la noche, para tratar y resolver asuntos de gran importancia.

Se encarece á sus asociados la asistencia al acto.

## El Progreso

### SOCIEDAD DE SOMBREREROS FULISTAS

Esta Sociedad celebrará junta general para tratar entre otros asuntos de trascendencia el de activar los trabajos para la buena marcha de la Sociedad.

Para el citado fin se convoca á todos los obreros de dicho gremio á la citada reunión que tendrá efecto el domingo 18, á las diez de su mañana, en su domicilio social, Sindicato 120, principal izquierda.

Suplicase la asistencia.

## Orfeón Obrero Balear

Esta masa coral desde hoy en adelante los días de ensayo serán los siguientes:

Lunes, tenores primeros.

Jueves, id. segundos.

Viernes, cuerda de bajos.

Dichos ensayos tendrán lugar en el domicilio del profesor de este orfeón, Olmos, 44, 1.º

Se recomienda á los orfeonistas procuren concurrir á dichos ensayos.

## Oleografía de Pablo Iglesias

La Agrupación Socialista de Alicante ha hecho una notable oleografía de Pablo Iglesias á gran tamaño y tirada á doce colores.

En la Administración de este periódico se halla de venta dicha oleografía al precio de una peseta.